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Las últimas dos semanas del mes de noviembre, los
estudiantes de la Escuela Taller de la Chiquitanía, con la
sede en San José de Chiquitos con la ayuda de Plan de
Misiones, realizó varios trabajos de restauración y
conservación de nuestra catedral en Concepción.
Menciono solamente algunos: tratamiento e hidratación
de las estructuras de madera, reposición de color y
ornamentación a nivel del zócalo, reparación de goteras
en cubierta del templo…

EL SEÑOR VIENE A RESTAURAR 
LA TIERRA Y SUS HABITANTES

Esta restauración me hizo pensar en la restauración,
reparación del templo vivo de Dios, que es la persona
humana (cfr. 1Cor 3,16-18). El tiempo de Adviento que
estamos iniciando, no es solo una preparación a la
conmemoración del nacimiento de nuestro Salvador (cfr.
Lc 2,11), sino una vigilante espera al Señor que viene cada
día hacia nosotros para continuar su obra de la
restauración de la persona humana.

De aquella reparación nos habla el Papa Francisco en su
última Carta Encíclica, sobre el Amor humano y Divino del
Corazón de Jesús: “Junto con Cristo, sobre las ruinas que 

“Nos visitará el sol que nace de lo alto, para iluminar a los que viven en tinieblas” (Lc 1,79)

nosotros dejamos en este mundo con nuestro pecado, se nos llama a construir una nueva civilización del
amor. Eso es reparar como lo espera de nosotros el Corazón de Cristo. En medio del desastre que ha
dejado el mal, el Corazón de Cristo ha querido necesitar nuestra colaboración para reconstruir el bien y
la belleza” (Dilexit nos 182).
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Restaurar significa volver al estado original. Hablar de restauración es, por tanto, devolver la riqueza a lo
que ha desgastado el tiempo y las adversidades, o tratándose de la persona humana, las debilidades de
nuestra condición pecadora. Restaurar, no es simplemente hacer un “lavado de cara”, es tomar
conciencia del valor de aquello que queremos conservar con toda su grandeza y poner los medios para
vencer su deterioro.

Hoy, la célula más deteriorada de la sociedad humana es la Familia, tal como la quiso desde el principio
Dios. Él quiso, que su Amado Hijo Jesús, comenzara la reparación de la humanidad a través de la vida
familiar, naciendo en una familia pobre y humilde, pero llena de fe y esperanza. Cuando Jesús cumplió
ya doce años, volvió del templo de Jerusalén a Nazaret y les obedecía en todo (cfr. Lc 2,51). Aquí está el
secreto de la restauración – reparación, crecer en la virtud de la escucha y obediencia en el seno
familiar.  Este es el ejemplo a seguir, restaurar en nuestras familias la virtud de acudir al templo, sobre
todo en el día del Señor – domingo, y luego volver a la casa para crecer en la gracia del amor, en la
escucha, y en la obediencia. 
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Restaurar el valor de vida familiar unida a Dios 

Maranathá – Ven Señor 

Pidamos al Señor, que en este tiempo de Adviento nos ayudemos a restaurar la escucha, y la filial
obediencia en nuestras familias, comunidades de vida consagrada, y fraternidad sacerdotal.

En la liturgia de adviento se repite frecuentemente la aclamación; ¡Maranatá – Ven Señor Jesús! El Señor
que viene continuamente a repararnos en la Liturgia de la Iglesia, especialmente en el sacramento de la
reconciliación, donde puedo experimentar el amor incansable de Jesús que viene a restaurar mis
relaciones con el Padre, conmigo mismo, y con los hermanos. Es aquí donde él Señor abre el camino de
recuperar la paz y la justicia, que hace tanta falta en el mundo, en nuestra Bolivia, y en nosotros. 

Muchas felicidades a todos los que se dejan restaurar por el Señor, se involucran en su obra de
restauración del ser humano, y se aproximan con Dios al ser humano que sufre, a los vulnerables, e
invitan a cultivar entre nosotros, la bondad y cercanía que no niega las diferencias, y en toda
circunstancia humaniza y dignifica.

Feliz Navidad – feliz espera vigilante al Señor que llega a restaurar nuestra vida personal y nuestras
familias.

+Antonio Bonifacio Reimann, OFM

De esta esperanza que brota de la reparación, hablamos también en el último mensaje de la CEB al
Pueblo de Dios: “La Iglesia es una comunidad de esperanza porque confiamos en la persona de Cristo
que nos alienta a cambiar nuestra realidad con un corazón limpio y generoso. Esperanza que deseamos
para Bolivia en estos momentos de dificultades que nos afectan, y que contemplamos a nivel mundial,
en el deterioro de la civilización humana, de la democracia, del aumento de la violencia y crisis medio
ambiental”.
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MENSAJE AL PUEBLO DE DIOS

Los obispos reunidos en la CXV Asamblea de la Conferencia Episcopal Boliviana, recién concluido el Sínodo de la
Sinodalidad, que nos indica el camino a seguir con esperanza en la renovación de nuestra Iglesia, según el
corazón de Cristo bajo la acción del Espíritu Santo, saludan con afecto al Pueblo de Dios. 

Estamos a las puertas de 2025 "Año del Jubileo del Redentor" que se celebrará en Roma y en la Iglesia Universal
con el lema "Peregrinos de la Esperanza". La Iglesia es una comunidad de esperanza porque confiamos en la
promesa de Cristo que nos alienta a cambiar con un corazón limpio y generoso nuestra realidad. Esperanza que
deseamos para Bolivia en estos momentos de dificultades que nos afectan, y que contemplamos a nivel mundial
en el deterioro de la convivencia humana, de la democracia, en el aumento de la violencia y crisis medio
ambiental.

La crisis ética que vive la humanidad es una crisis del corazón, no es de entendimiento ni de inteligencia sino del
corazón. Así, el Papa Francisco en su reciente encíclica "Dilexit nos" (Nos amó) pone el centro de la persona
humana en el corazón y nos dirige "la pregunta más decisiva que podríamos hacernos es: ¿tengo corazón?"
(Dilexit nos, 23). 

¿Tienen corazón los que provocan destrucción quemando la naturaleza amparados en la más desvergonzada
impunidad o los que se benefician del sufrimiento de los más pobres del país? 

Peregrinos de la Esperanza

"No tengan miedo..., Yo estoy con ustedes todos los días hasta el fin del mundo" (Mateo 28,20)

¿Tienen corazón los que se benefician del hundimiento económico que sufrimos o los que bloquean los caminos
sin sentir ni un poco de compasión, viendo cómo lloran nuestros campesinos, los empresarios, los productores,
los transportistas y nuestro pueblo en general? 

Hemos perdido el corazón, la compasión y la capacidad para la solidaridad y sentir lo que sienten los pobres en
su propia carne. 

A pesar de estas sombras, el Año Jubilar nos invita a ser "peregrinos de la esperanza" más aún cuando nos
preparamos a celebrar el Bicentenario de la Independencia de Bolivia para que, al recordar a nuestros Próceres,
construyamos un país capaz de vivir en fraternidad. 

Creemos en los bolivianos que trabajan, en las familias, en los niños y jóvenes, en nuestras madres y abuelas, en
nuestros padres y en tantas personas de buena voluntad que con corazón generoso construyen Bolivia. 

No se puede construir una patria sobre la mentira, la violencia, el odio y la muerte. Dios nos conduce a la libertad
cuando el pueblo es fiel, viviendo en la fe, la esperanza, la verdad y la solidaridad.

Seremos "peregrinos de la esperanza" si de verdad vivimos un diálogo sincero con Dios que nos lleve a la
reconciliación nacional, cuyo objetivo es el respeto a la dignidad humana y el bien común; si convertimos la crisis
actual en oportunidades para verdaderos cambios estructurales en el país; si extendemos nuestras manos hacia
la reconciliación y la paz, no llevemos en ellas las armas que infringen dolor y sufrimiento al pueblo. 

Invitamos al Pueblo de Dios a organizar peregrinaciones y otras manifestaciones religiosas en las parroquias y
comunidades para sostener el valor de la fe, la unidad y el bien común. Bolivia tiene un "bono demográfico", es
decir, un gran número de población joven con capacidad de aportar a la construcción de una nueva Bolivia, que
es signo de esperanza. 

Es también un motivo de esperanza, la carta pastoral sobre la violencia "Por una Cultura de Paz" que los obispos
de Bolivia dirigen al pueblo de Dios y a todos los hombres y mujeres de buena voluntad. Que estas orientaciones
ayuden a asumir y poner en práctica acciones concretas, desde un diálogo abierto, que ayuden a erradicar la
violencia y construir la paz. 

Finalmente, felicitamos a las Diócesis de Potosí, Tarija y Oruro que celebran 100 Años de su creación canónica, y
deseamos que el Señor bendiga a sus obispos y a todo el Pueblo Santo de Dios para que sean comunidades
cristianas vivas y misioneras. 

Cerca de las fiestas de Navidad, que María, Madre de la Esperanza camine con nosotros y nos acompañe en la
construcción de la paz, la justicia y la fraternidad. 

Cochabamba, 12 de Noviembre de 2024 

LOS OBISPOS DE BOLIVIA
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"2025 Años de Jubileo del Nacimiento de nuestro Redentor nuestro Señor Jesucristo"

𝐀𝐒𝐀𝐌𝐁𝐋𝐄𝐀 𝐏𝐀𝐒𝐓𝐎𝐑𝐀𝐋 𝐃𝐄𝐋 𝐕𝐈𝐂𝐀𝐑𝐈𝐀𝐓𝐎 𝐀𝐏𝐎𝐒𝐓�́�𝐋𝐈𝐂𝐎 
�̃�𝐔𝐅𝐋𝐎 𝐃𝐄 𝐂𝐇�́�𝐕𝐄𝐙, 𝐒𝐀𝐍 𝐑𝐀𝐌�́�𝐍‧ 15-16/11/2024.

Monseñor Antonio Bonifacio Reimann, nos habló sobre la Alegría de saber que no estamos solos, sino que
Jesucristo vino a redimirnos y salvarnos, nos dejó el Espíritu Santo y el Sacramento de la Reconciliación donde
se manifiesta la misericordia del Padre, nos dejó su Cuerpo y Sangre en la Eucaristía.

El signo es la Puerta Santa y la peregrinación son los símbolos del Jubileo.

También tiene por primera vez una mascota oficial: Luces o luz. Que simboliza la esperanza y protección en el
camino, también la Cruz peregrina. 

El obispo diocesano también bendecirá tres Puertas Santas en las tres zonas que conforman nuestro Vicariato.
Concepción, Ascensión del Señor, y San Julián.

Al final nos invitó a orar incesantemente todos los días, incluso a orar durmiendo.

“El cuidado de la casa común” Prof. Juan Urañavi

CEAMA se orientará por el Evangelio de Jesucristo, el Magisterio de la Iglesia y los documentos Pos Sinodales.
Preocupado por el cuidado de la casa común. Jn 2, 5. "Hagan lo que él les diga".

𝐋𝐢𝐜‧ 𝐄𝐫𝐧𝐞𝐬𝐭𝐨 𝐌𝐨𝐫𝐚𝐥𝐞𝐬 𝐧𝐨𝐬 𝐡𝐚𝐛𝐥𝐨 ́𝐬𝐨𝐛𝐫𝐞 𝐞𝐥 "𝐂𝐮𝐢𝐝𝐚𝐝𝐨 𝐲 𝐂𝐨𝐧𝐬𝐞𝐫𝐯𝐚𝐜𝐢𝐨́𝐧 𝐝𝐞 𝐥𝐚 𝐂𝐚𝐬𝐚 𝐂𝐨𝐦𝐮́𝐧"

Que es la creación de Dios a la Luz de marco doctrinal de la Iglesia.

Nos mostró que los incendios forestales en nuestro país, fueron más de 11 millones de hectáreas, se ha
quemado un 58 % de bosques según la Fundación Tierra.

Se han quemado 400 mil hectáreas anuales. En la chiquitania se han quemado 5 millones de hectáreas.

Siempre va ver incendios, provocados y no provocados, porque la mayoría de los incendios son respaldados por
Leyes nacionales. 

¿Que hacemos nosotros como Iglesia?

Se está haciendo: Mitigación, 
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Debemos crear equipos pastorales de la casa común, realizar actividades de concientización con los líderes
religiosos, buscar coordinación con las autoridades locales, realizar capacitación en la prevención de incendios
con los líderes religiosos y directivas de las comunidades indígenas y campesinas, realizar actividades de
sensibilización y actividades de solidaridad y recaudación temprana para apoyo en los lugares donde hayan los
incendios. Para ello se debe realizar un POA para estas actividades.

La hna. Blanca nos habló de empresas que están colaborando con Caritas del Vicariato, dónde le propusieron
que recolectemos bolsas de plástico para poder vender estás bolas de resinas, dónde la empresa lo comprará.

Pbro. Juan Baran invito a todos los que quisieran formar parte de la formación para los ministerios de
lectorado. 8 de diciembre culminarán los cursos de los Ministros de la Palabra.

Hna. Daniela informo sobre la escuela San Jerónimo, dónde no se pudo concretar los encuentros por motivos
de los bloqueos. Al año se buscará otra metodología de estudio para poder llegar a todas las parroquias.

Ágata Responsable de la IAM, informo sobre los encuentros realizados en el Vicariato. Se conformó un nuevo
equipo IAM en el Vicariato.

FAZENDA ESPERANZA INMACULADA CONCEPCIÓN, El Pbro. Juan Piatac hablo sobre el caminar de la
FAZENDA donde varios hermanos nuestros culminaron el proceso de recuperación y están ya sirviendo en el
lugar donde se encuentran.

Pbro. Tomas Kulic hablo sobre los encuentros de los monaguillos. 
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Antes de abordar el tema sobre «Ser sacerdote en
tiempos difíciles«, quiero de antemano agradecer a Dios
por el don de la vocación que me ha dado, a mi obispo y
equipo vocacional por su cercanía y apoyo, a los
formadores por ayudarme a direccionar mi vida hacia el
sacerdocio, a mis familiares y amigos por su apoyo
incondicional.

SACERDOTE EN TIEMPOS DIFÍCILES
TESTIMONIO 

Optar por la vida sacerdotal, no es fácil, esto no quiere
decir que es imposible. Vivimos en una sociedad tan
conflictiva que ha perdido el horizonte de su destino,
porque ha apartado a Dios de su proyecto. Ser sacerdote
en tiempos difíciles es posible, porque es Dios quien
prepara el corazón de su elegido para darle una misión.
Ser sacerdote en tiempos difíciles implica un
compromiso serio en la formación, implica ser presencia 

El sacerdote debe estar preparado, debe formarse en los cuatros niveles que se requiere para ser ministro
consagrado de Dios. Estos niveles son: académico, espiritual, pastoral y comunitario, las cuales ayudan a dar
una respuesta adecuada a los problemas del mundo. Esta formación no se hace solo, se necesita la gracia de
Dios porque si el Señor no construye la casa en vano se cansan los albañiles (Sal 126). Por tanto, ser sacerdote es
obra de Dios y respuesta humana. Es importante dejarse moldear por el Señor y adherirse a su amor infinito y
misericordioso.

En estos ocho años de formación que he tenido en los seminarios de Loreto (Trinidad), San Lorenzo (Santa
Cruz) y San José (Cochabamba) han sido clave para mi formación. Por esta razón, afirmo que no he encontrado
un lugar tan bello en el mundo que no fuera la vivencia en el seno del seminario. «Vivir en el seminario es la
experiencia más hermosa y única que el seminarista vive para obtener un estilo de vida como Cristo. Es en el
seminario que se moldea la figura del Sacerdote que se quiere llegar a ser.» Hoy la Iglesia necesita sacerdote
que abracen la cruz de Cristo, apasionado en su ministerio y sirviendo al pueblo de Dios con amor.

Si el Señor no construye la casa, en vano se cansan los albañiles. (Sal 126)

¡QUERIDOS HERMANOS Y HERMANAS!
LOS SALUDO CON LA PAZ DEL SEÑOR

Hoy termina una etapa de mi vida en lo que concierne al ministerio sacerdotal, una etapa de formación en el
seminario; una etapa llena de muchas experiencias, emociones, alegrías, tristezas, desánimos, cansancio,
desvelos etc. que han marcado mi caminar. En estos ocho años no fui solo en este camino, he sentido siempre
la presencia de Dios en las grandes pruebas de la vida. Estoy seguro de que, si no hubiera dejado que Dios
construya su proyecto en mí, me perdería en el mundo. Sin embargo, solo tenía un objetivo: conocer y amar a
Cristo para así poder configurarme con Él, ya que solo así se es capaz de llevar la Buena Nueva del Evangelio a
los hermanos, se es capaz de vivir la vida con alegría, con entrega y con amor.

No es el final de una carrera, sino, el comienzo de una misión en el campo de batalla, allá donde tengo que
gastar mi vida al servicio del Evangelio y de mis hermanos. Soy consciente, que es otra realidad. Ahora toca
poner en práctica y vivir lo que en ocho años aprendí en las aulas de las facultades y en la formación.

viva del amor de Dios, ser testimonio de Cristo en medio de la sociedad. El desafío que hoy enfrentan los
sacerdotes es grande y para ello se debe responder siendo coherente con lo que se predica. Hoy la humanidad
necesita consuelo, necesita volver a creer, necesita volver a vivir con seguridad y esperanza y sobre todo
necesita de Dios.
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No puedo hablar de este camino sin reconocer los desafíos que he enfrentado. Las horas de estudio, los
momentos de duda, e incluso las pruebas personales que viví. Pero en cada dificultad, encontré una
oportunidad para crecer, no solo en conocimiento, sino en confianza en Dios. Como estudiante de Teología,
aprendí que nuestra formación va más allá de los libros y las aulas: es una formación del corazón, una
preparación para una misión que supera nuestras propias fuerzas, pero que se fortalece en la gracia de Dios.

Y como bien dijo San Francisco: «Hasta ahora poco o nada hemos hecho». Este es solo el principio de una vida
dedicada al servicio de Dios y de los demás. No puedo descansar en mis logros, porque la verdadera obra
apenas comienza. Hoy, como graduado de Teología, estoy llamado a un mundo que anhela la verdad, la
justicia, la esperanza y el consuelo. Como seminarista, llevo la responsabilidad de ser signo vivo del Evangelio.
Mi misión no termina aquí; apenas comienza.

Finalmente, me voy con mucha satisfacción de esta formación inicial que viví en los seminarios y en las aulas,
me voy con la convicción de vivir mi ministerio diaconal y sacerdotal con una entrega total a Cristo, a su
Evangelio, y a las comunidades que me toque atender. Me voy con la convicción de no abandonar la oración
personal, de celebrar cada misa como si fuera la última, de atender con paciencia, amor y caridad a mis
feligreses, de obedecer a mi obispo y de saber convivir la vida con los demás sacerdotes. La convicción más
bella que tengo es de ser testimonio vivo del amor con el que Dios nos ama, para así llevar alegría y esperanza
a mis hermanos.

Fueron ocho años de aventura en la formación, de las que quedaran impregnada en mi corazón. Ahora toca
mirar aquel pasado con gratitud, vivir el presente con pasión y abrazar el futuro con esperanza. ¡Que Dios los
bendiga! 

Daniel Cesari Cuasace

ÁREA DE PROMOCIÓN HUMANAPH

Auditorio de la UE Santa Ana
Tarija 28/11/2024

"NOTICIAS DE LA COMUNIDAD
 EDUCATIVA DE LA IGLESIA LOCAL" (CEIL).

COMISIONES: Diagnostico de la Educación, Currículo y
logros Educativos (Base , Regionalizado y
Diversificado), Formación de Maestras y Maestros,
Gestión Educativa con participación social y Territorial
en Educación), Financiamiento.

PLENARIA GENERAL DEL CONGRESO
PLURINACIONAL DE EDUCACIÓN 2024.
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ÁREA DE COMUNIÓN ECLESIALCE

El 11 de noviembre, el tema principal fue: Seminario
Mayor Nacional San José y sus Estatutos.

𝐒𝐚𝐥𝐮𝐝𝐨𝐬 𝐝𝐞𝐬𝐝𝐞 𝐂𝐨𝐜𝐡𝐚𝐛𝐚𝐦𝐛𝐚 𝐝𝐨𝐧𝐝𝐞 𝐜𝐨𝐧𝐜𝐥𝐮𝐲𝐞 
𝐥𝐚 𝐂𝐗𝐕 𝐂𝐨𝐧𝐟𝐞𝐫𝐞𝐧𝐜𝐢𝐚 𝐄𝐩𝐢𝐬𝐜𝐨𝐩𝐚𝐥 𝐁𝐨𝐥𝐢𝐯𝐢𝐚𝐧𝐚

En la noche tuvimos la Santa Misa en el Seminario
Mayor de San José, en Acción de Gracias por el
Centenario de las Diócesis de Tarija, Potosí, Oruro. 

Después de la Eucaristía, tuvimos un banquete- cena
con los seminaristas, y luego los números artísticos
preparados por los seminaristas. A continuación,
algunas fotos de esta fiesta:

Saludos también de Mons. Aurelio Pesoa, Presidente de
la CEB, y de nuestro seminarista Daniel Cesari.

Atte. Monseñor Antonio Bonifacio 

¡Enhorabuena, Andrés Zacarias Opimi!
Desde el Instituto de Estudios Teológicos Seminario
Mayor San Lorenzo, celebramos contigo este gran
logro: ¡la aprobación de tu examen de Filosofía! Este
éxito es un reflejo de tu dedicación y esfuerzo.

Que este logro sea el inicio de una vida llena de
reflexiones profundas, nuevos aprendizajes y
grandes aportes al mundo desde tu formación
filosófica. 

¡Felicidades! Estamos muy orgullosos de ti.
22/11/2024.

¡Felicitaciones, Juan Pablo Abay!

En el Instituto de Estudios Teológicos Seminario
Mayor, nos llena de orgullo anunciar que has
aprobado tu examen de grado en Teología. Este es un
logro inmenso que refleja tu esfuerzo, dedicación y
compromiso con tu formación académica y espiritual. 

¡Enhorabuena! Estamos muy orgullosos de ti.
22/11/2024. 



PARROQUIA INMACULADA CONCEPCION 
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PARROQUIA SANTA CLARA

“GENEROSIDAD A LOS OJOS DE DIOS

Esta celebración de la Santa Misa fue presidida por el
Padre Adalid Ordóñez, concelebrando los Padres
Santiago Casia, Alan Marañón, Carlos Urzagaste y
Pascual Opimí.

NOTICIAS PARROQUIALES
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SOLEMNE ACCIÓN DE GRACIAS POR ANIVERSARIO 88° DE FUNDACIÓN DE LAS
MISIONERAS EUCARÍSTICAS DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD 

La homilía del Padre Juan este domingo nos invita a
reflexionar profundamente sobre el verdadero valor
de la generosidad y cómo la percibimos desde los
ojos de Dios, no con nuestros ojos humanos que
suelen ser materialistas. La pregunta inicial, sobre si
valen más dos centavos o dos mil bolivianos, revela
una verdad incómoda: muchas veces pensamos en
términos de cantidad, creyendo que el valor de una
ofrenda radica en su peso económico y no en el
sacrificio o el amor que la acompaña.

Las hermanas Misioneras Eucarísticas de la Santísima
Trinidad dieron gracias al Señor por su Aniversario
88° de Fundación de su Congregación, de los cuales
más de 70 años llevan de presencia y servicio pastoral
en nuestro Vicariato, dando gracias por los
fundadores, Ven. P. Pablo Ma. Guzmán, MSpS, RM
Enriqueta Rodríguez, Messt y por todas las hermanas
vivas y difuntas y por todo el Pueblo de Dios que
anima, acompaña y apoya la Vocación y Misión.

La lectura de hoy nos presenta a dos viudas, figuras de una fe pura y profunda. La primera viuda, a pesar de tener
muy poco, no duda en compartir lo único que tiene, confiando en la providencia divina. La segunda, con sus dos
pequeñas monedas, da con sinceridad y humildad, un contraste que nos revela la esencia de la generosidad. No
es la cantidad lo que cuenta ante Dios, sino la intención y el amor del corazón. Los ricos, según Jesús, aportan lo
que les sobra, muchas veces para ser vistos y reconocidos, mientras que esta viuda muestra que la verdadera
generosidad surge del sacrificio, no del excedente.

Jesús mismo es el mayor ejemplo de generosidad, quien se entrega por completo sin pedir nada a cambio. Su
vida y sacrificio nos enseñan que dar va más allá de lo material, es un acto de amor y de entrega a los demás.
Nos recuerda que Dios bendice a aquellos que dan sin esperar recompensa, y que si no ofrecemos nada,
tampoco le damos a Dios la oportunidad de bendecirnos.

En esta preparación de los jóvenes para la confirmación y el inicio del curso Alpha, el mensaje es claro:
enseñarles a servir con amor, a dar su tiempo, esfuerzo y atención sin esperar recompensa. Que aprendan a
dedicar al Señor su vida, a valorar no sólo lo que puedan recibir, sino lo que pueden ofrecer. Recordemos todos
que la verdadera generosidad nos acerca a Dios, pues es Él quien valora no nuestras riquezas, sino nuestro
corazón dispuesto a dar. 10/11/2024.
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CONFIRMACIONES EN SAN JAVIER

En total 220 personas, mayoria de ellos jovenes.
El sacramento administro el obispo Antonio
Bonifacio con el P. Tomas Fajt, párroco, y P. Pablo
Zurowski, vicario parroquial.

La primera foto: con los Catequistas de la parroquia,
responsables de la preparación del sacramento de la
Confirmación

REFACCIÓN DE LAS PARROQUIAS

Plan Misiones a través de su línea estrategica formacion ocupacional escuela taller de la Chiquitania.
Plan de conservación y mantenimiento preventivo conjunto misional de concepción.

Ítems:
Tratamiento e hidratación de las estructuras de madera como ser Horcones, vigas y capiteles de la fachada,
corredores, campanario, puertas, ventanas y barandas.
Resanes en revoques de fachada e interior del templo, encalada y reposición del color y ornamentación a nivel
de zócalo.
Reparación de goteras en cubierta del templo y arzobispado.

FELICIDADES SAN JAVIER

El 3 de diciembre celebramos de manera solemne a
San Francisco Javier, Patrono segundario del
Vicariato.

En la foto con la Familia Kolping, y el grupo de
oración por los seminaristas, y sacerdotes
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GRACIAS Y SIEMPRE GRACIAS P. SOLANO,
MISIONERO DE JESÚS ETERNO

SACERDOTE

Quien está con nosotros 2 meses, en nuestra
Parroquia de San Ramón. Y ahora retorna a su
comunidad. Luego daremos la bienvenida a nuestro
querido Párroco Radek. 10/11/2024.

CONFIRMACIÓN EN SAN RAMÓN 

Damos gracias a, Dios por estos jóvenes que han
dado su primera comunión y Confirmación,
pidamos por ellos para que sean buenos soldados
de Cristo. 24/11/2024.

𝐂𝐎𝐍𝐅𝐈𝐑𝐌𝐀𝐂𝐈�́�𝐍 𝐃𝐄 𝟑𝟔 𝐉𝐎𝐕𝐄𝐍𝐄𝐒 𝐄𝐍 𝐋𝐀 𝐏𝐀𝐑𝐑𝐎𝐐𝐔𝐈𝐀 𝐀𝐏𝐎𝐒𝐓𝐎𝐋 𝐒𝐀𝐍𝐓𝐈𝐀𝐆𝐎 𝐃𝐄
𝐂𝐔𝐀𝐓𝐑𝐎 𝐂𝐀�̃�𝐀𝐃𝐀𝐒 𝐏𝐑𝐄𝐒𝐈𝐃𝐈𝐃𝐀 𝐋𝐀 𝐄𝐔𝐂𝐀𝐑𝐈𝐒𝐓�́�𝐀 𝐏𝐎𝐑 𝐄𝐋 𝐌𝐎𝐍𝐒𝐄�̃�𝐎𝐑 

𝐀𝐍𝐓𝐎𝐍𝐈𝐎 𝐁𝐎𝐍𝐈𝐅𝐀𝐂𝐈𝐎 𝐑𝐄𝐈𝐌𝐀𝐍𝐍 𝐏𝐀𝐍𝐈𝐂

Monseñor Antonio Bonifacio en su homilía inicio
agradeciendo a los primeros catequistas que fueron
sus padres.

"El cielo y la tierra pasarán, pero mis Palabras no pasarán". Dice Jesús en el evangelio de hoy día. Mc 13, 24-32.
¿Nuestro corazón donde está, en Jesús o en las cosas del mundo?
Muchas veces los jóvenes se confunden con los placeres mundanos, las drogas, el sexo, las redes sociales, que
destruye a la persona.
Jóvenes, pero ustedes hoy reciben los dones del Espíritu Santo para que sepan discernir las cosas de Dios y las
del mundo. 
Quedemos no acá en la casa de Dios y Puerta del cielo, sobre todo el domingo día que Jesús Resucitó. Así su
familia se vuelvan casa de Dios y Puerta del cielo. 
Al final el Monseñor Antonio Bonifacio nos recordó el mensaje de la Conferencia Episcopal Boliviana. 17/11/2024. 

El bautismo es una muestra que Dios nos amó
primero, por eso por la fe de los padres se bautizan a
los niños. También agradeció a los padrinos por
acompañarlos hacia el altar del Señor. 
Nos recordó que el próximo domingo celebramos a
Jesús como Rey del mundo, ese reinado basado en el
servicio hacia los más necesitados.
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EN LA FIESTA DE JESUCRISTO REY DEL
UNIVERSO

La Parroquia Apóstol Santiago, tubo la alegría de
celebrar el sacramento de la Primera Eucaristía de
76 niños y adolescentes. Gracias Señor por la
misión y entrega amorosa de nuestros catequistas.
"Reine Jesús por siempre en nuestros corazones".

Atte. Hna Teresinha Da Silva. 24/11/2024. 

MÁS DE 120 NIÑOS Y NIÑAS
PARTICIPARON POR PRIMERA VEZ EN
EL SACRAMENTO DE LA EUCARISTÍA,
RECIBIENDO LA COMUNIÓN.

Hoy domingo 10 de noviembre en una emotiva
ceremonia, más de 120 niños y niñas de la comunidad
celebraron su Primera Comunión, un momento
significativo en su vida espiritual. La iglesia se llenó de
familiares, padrinos y amigos que acompañaron a los
pequeños en este importante paso de fe. La
celebración a cargo de nuestro párroco, P. Roberto
Hof, acompañado del P. Sebastián, incluyó oraciones,
cantos con la animación de unos excelentes músicos,
la participación activa de los niños, quienes vestían
trajes especiales para la ocasión, agradecimiento a los
padres y principalmente a todos los catequistas por
la preparación. 

Este evento no solo marcó un hito en su vida religiosa,
sino que también fortaleció los lazos comunitarios y
familiares, creando recuerdos inolvidables para todos
los presentes.

LUEGO DE MUCHOS CONTRATIEMPOS LA AYUDA RECAUDADA EN LA CAMPAÑA
"CORAZONES SOLIDARIOS" POR FIN FUE DEPOSITADA EN LA PARROQUIA
MARIA AUXILIADORA EN CONCEPCIÓN.
Desde la Parroquia San Julián y a nombre de nuestro Párroco, P. Roberto Hof, queremos expresar nuestro más
sincero agradecimiento a cada uno de ustedes que se unieron a nuestra campaña solidaria en favor de las
familias damnificadas por los incendios en la Chiquitania. Su generosidad y apoyo han sido fundamentales
para que toda esta ayuda pueda llegar a todos quienes más lo necesitan en estos momentos difíciles.

Gracias a sus donaciones, hemos podido proporcionar alimentos, agua y artículos de primera necesidad a las
familias afectadas. Cada gesto, por pequeño que sea, ha marcado una gran diferencia y ha demostrado la
fuerza de nuestra comunidad unida.

Falta de diésel, reuniones, visitas, en fin, fueron muchos los factores que impedían el traslado, lo cierto es que
hoy jueves 14 de noviembre se pudo descargar en la Parroquia María Auxiliadora en Concepción, donde su
párroco, el P. Juan Baran, se encargará de distribuir a las familias más afectadas de las comunidades
circundantes, gracias por su predisposición!
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Estimada Hna. Rosa Elena. 

Acabo de llegar de Cochabamba de la CEB.

Me doy cuenta que estas ya en el camino hacia su tierra natal,

Paraguay, y a su comunidad religiosa, y su parentela. Un saludo

fraterno y agradecido para ellos de nuestra parte.

Gracias por su misión realizada con tanta entrega y espiritu humilde. 

Que te siga cobijando el Corazón de Cristo que "es extasis, es salida,

es donacion, es encuentro" ( Dilexit nos 28).

Saludos de Paz y Bien, y hasta otro encuentro.

Fraternalmente, +Antonio

Hna Rosa Elena pertenece a la Comunidad de Santa Teresa de Jesús,

y trabajaba en la parroquia de San Julian en la catequesis, y en la

Unidad Educativa Fe y Alegria de San Enrique de Osso.

A lado de la Hna. Blanca está sentada la Hna. Rosa Elena Calcena;

después de dos años de servicio misionero en San Julian retorna a

Paraguay.

Qué Dios te bendiga Hermana Rosa Elena en su siguiente paso

misionero. con Jesús.
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𝐐𝐄𝐏𝐃 𝐋𝐀 𝐒𝐑𝐀‧ 𝐑𝐎𝐒𝐀 𝐇𝐎𝐅 𝐌𝐀𝐌�́� 𝐃𝐄𝐋 𝐏𝐀𝐃𝐑𝐄 𝐑𝐎𝐁𝐄𝐑𝐓𝐎 𝐇𝐎𝐅
𝐏�́�𝐑𝐑𝐎𝐂𝐎 𝐃𝐄 𝐒𝐀𝐍 𝐉𝐔𝐋𝐈�́�𝐍

Monseñor Antonio Bonifacio Reimann se une en oración en estos

momentos de dolor del padre Roberto expresando estás palabras:

Querido P. Roberto

Me uno contigo y con tus familiares en estos momentos de dolor a

causa del fallecimiento de tu querida madre Rosa Hof.

Por otro lado nos fortalecen las palabras tomadas del libro de

Apocalipsis que escuchamos hoy en la liturgia: "Felices los que han

sido invitados al banquete de bodas del Cordero" (Ap. 19,9).

Confiando en la Palabra del Señor que promete la vida eterna a los

que creen en Él (cfr. Jn 11,25-26), la encomendaremos en la Santa

Misa al Señor que murió y vive resucitado para siempre.

Dale Señor el descanso eterno, y brille para ella la Luz Eterna.
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Felicitamos a la parroquia de San Javier por el aniversario este 3 de

diciembre de su Santo Patrono San Francisco Javier, segundo

Patrono del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez. 

Felicitamos a la parroquia Inmaculada Concepción que está de

aniversario este 8 de Diciembre pidiendo su protección a nuestra

Reina del Cielo nuestra Santa Madre la Santísima Virgen María.



Ordenación�Episcopal�del �Monseñor
Antonio�Bonifacio

01

Intención del Papa para el mes de Diciembre
Por los peregrinos de esperanza.
El Papa Francisco pide este mes “para que este Jubileo nos
fortalezca en la fe, nos ayude a reconocer a Cristo resucitado en
medio de nuestras vidas, y nos transforme en peregrinos de la
esperanza cristiana”.

Cumpleañeros del mes de Diciembre
Concepción�

01 Ordenación�Sacerdotal �del �Pbro.
Adal id�Ordoñez�Palachay�

Ordenación�Sacerdotal �del �Pbro.
Samuel�Jaen�Cabal lero�

01 San�Jul ián

Concepción�

Ordenación�Sacerdotal �del �P. �Fray
Hugo�Orlando�Carrasco�OFM

Ascensión�10

ITINERARIO DEL MONSEÑOR

Concepción

Concepción

San�Ramón,�Consejo�de�Mis iones

Concepción

San�Ramón,�encuentro�navideño�con� los�seminaristas�y�sus�padres

Santa�Cruz

1 �- �8

9�-�13

14,�15

16

17�-�25

26

27�-�31

FECHA

Concepción�(30�‒�Confirmaciones�en� la�parroquia�Ma.�Auxi l iadora)

Ordenación�Sacerdotal �del �Pbro.
Pascual�Opimy�Taseo�

Cuatro�Cañadas�11

Hna.�Flora�Rivero San�Ramón�22

Ordenación�Sacerdotal �del �Pbro.
Ruperto�Rodríguez�Barr iquí �

Concepción�29

Hna.�María�Josefina�Arbelaez� San�Antonio�02

Hna.�Marina�Delgadi l lo� Núcleo�14�31�
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